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Sustentabilidad

ACSOJA integra la Red de Buenas Prácticas Agro-
pecuarias- BPA Durante el 2023, se llevaron a cabo 
9 reuniones Plenarias, de las cuáles una fue presen-
cial en la Exposición Rural y el resto a través de la 
plataforma zoom. ACSOJA participa principalmente 
de la comisión de comunicación y asiste con regula-
ridad a las reuniones plenarias de la Red, que 
continúan realizándose en modalidad virtual. En el 
marco de ello, ACSOJA colaboró especialmente en 
la difusión de comunicaciones de la Red cómo 
contacto de prensa para coordinar entrevistas y 
generar clipping. 

En enero finalmente se lanzó la presencia en RRSS 
de la Red, comenzando por Twitter, Facebook e 
Instagram a cargo de un Community Manager con 
calendario de publicaciones. 
En febrero se presentó la programación sobre los 
ejes estratégicos de trabajo para 2023: Comunica-
ción, Posicionamiento, Legislación, Territorio, 
Implementación.  

Se inauguró el envío del Newsletter mensual y se 
calendarizó la participación en distintos eventos 
durante el año.

Se incorporó un nuevo Nodo: Jujuy y se pasaron a 
estatus de Nodo todas la mesas existentes.
En junio se dio tratamiento a un documento de 
permanencia que reglamenta la participación de las 
instituciones en la red para su mayor y mejor orga-
nización. 

En cuanto al Nodo Santa Fe de BPA, en 2023 se 
realizaron 4 reuniones, de las cuáles 1 únicamente 
fue presencial en el marco del Congreso Aapresid. 
Se retomó la idea de realizar un Taller Escucha en 
Rafaela, replicando el realizado por la Red en 
Trenque Lauquen.

Durante las reuniones se trataron temas como 
el relanzamiento del Nodo, la Ley de Envases, el 
sistema de Campo Limpio, trabajo conjunto de los 
Nodos de la Red, Ley de Fitosanitarios y SIFISA. 

En julio la reunión plenaria se desarrolló de forma 
presencial durante una jornada en la Exposición 
Rural Argentina en el transcurso la cual también 
tuvo lugar una jornada de 
sostenibilidad.

En septiembre se anunció, que luego de varios años 
de trabajo, tanto técnico como legislativos, se dio 
el primer paso en referencia al proyecto de Presu-
puestos Mínimos de Gestión de Envases de Fitosa-
nitarios generado por la RedBPA, en el marco de la 
estrategia trabajada con la comisión de legislación 
en base al documento que resultó del trabajo 
conjunto de dicha comisión con la comisión de 
Fitosanitarios, coordinada por Ramiro Cid (INTA). 

El mismo fue ingresado a la Cámara de Diputado 
con número de expediente: 3696-D-2023, con giro 
a 3 comisiones: Agricultura y Ganadería, Recursos 
Naturales y Conservación del Ambiente Humano y 
Presupuesto y Hacienda.

Nodo Santa Fe



Sustentabilidad

En mayo Rodolfo Rossi y Celina Gesé participaron de una 
reunión virtual, por el Convenio de Rotterdam. Actualización 
de la agenda internacional en fitosanitarios, convocada desde 
CASAFE para tener un seguimiento de la agenda de temas 
internacionales. En el marco de este proceso, desde CASAFE 
se generaron distintas instancias de interacción con el 
gobierno nacional para acercar información técnica y advertir 
sobre las consecuencias que le traería al desarrollo producti-
vo y económico de nuestro país la incorporación de moléculas 
al listado.

En 2023 Acsoja continuó trabajando en alianza estratégica 
con AACREA, para articular esfuerzos académicos, técnicos e 
institucionales con el fin de desarrollar en conjunto el proyecto 
titulado “Herramientas para la sostenibilidad del cultivo de soja 
en el Gran Chaco Argentino”, en el marco de la Convocatoria del 
Land Innovation Fund con el foco en la mejora de la producción 
del cultivo en un marco sustentable en la región ecológica del 
Chaco. 

En enero se entregó la matriz final para el análisis de estánda-
res que se solicitó a consultores estratégicos para la vincula-
ción de herramientas de autoevaluación de estándares 
ambientales en el marco del proyecto, que fue encargada a 
Sabina Papendiek. 

En abril se realizó una reunión por InbioAgro y por el Manual de 
Biodiversidad.

En mayo se trabajó sobre el "Guion video Crea-ACSOJA" video 
institucional presentando el proyecto que se enviaría a los 
grupos de prensa, redes, etc. También se proyectó armar un 
newsletter bimensual y se llevó a cabo la tercera edición de 
LIF360, un evento online e interactivo sobre los retos y 
oportunidades para la innovación en favor de una cadena de 
suministro de soja sostenible y ‘climate smart’, libre de 
deforestación y conversión de vegetación nativa. Se presenta-
ron los resultados de los proyectos ejecutados por el Fondo, 
los socios seleccionados en la Tercera Ronda de financia-
miento y futuras oportunidades de cooperación. 

En agosto se realizó la presentación del proyecto sustentabili-
dad chaco ACSOJA- CREA- LIF “Innovación y alianzas para la 
producción agropecuaria” en el marco del Congreso de 
Aapresid. Disertantes: C. Quintela (LIF), G. Idigoras (CIARA), 

G. García (AACREA), S. Malizia (Proyungas). Moderador: A. 
O´Donell (Aapresid). En el mismo mes también se presentaron 
algunos avances técnicos.

En julio Rodolfo Rossi participó del evento de presentación de la 
asistencia técnica que el programa AL-INVEST Verde de la Unión 
Europea prestará en conjunto con el Plan Calidad para el apoyo y 
fortalecimiento a los laboratorios nacionales. Durante el mismo, 
las autoridades presentaron los objetivos y lineamientos de la 
acción, y se expuso el plan de trabajo a desarrollar.

En agosto Rodolfo Rossi, Ariel Soso, Angela Orlando y Celina 
Gesé participaron de una reunión virtual solicitada por la 
Subsecretaría de Industria con los consultores contratados por 
AL-INVEST para poder identificar necesidades en las que 
enfocar el relevamiento que están llevando a cabo, en cuanto a 
los laboratorios de calidad de acuerdo a los requerimientos 
nuevos de la UE. El propósito es que los consultores contratados 
por el Ministerio tengan un diálogo para identificar mejor los 
productos actuales y potenciales que se exportan a la UE, como 
la caracterización de los laboratorios nacionales frente a estas 
necesidades.

En octubre representantes de la Federación de Acopiadores 
Armando Casalins y Daniel Asseff, mantuvieron una reunión por 
zoom con Andrés Nichilo y Serena Olivera del programa AL-IN-
VEST Verde de la Unión Europea facilitada por Acsoja. Estos 
encuentros son de carácter técnico con diferentes actores de la 
Cadena en el marco de la asistencia técnica sobre normas de 
calidad, trazabilidad y sustentabilidad que están llevando a cabo.

Durante el 2023 Acsoja siguió de cerca el tema de la normativa 
sobre deforestación de la UE. Acsoja tuvo encuentros con referen-
tes de consultoras de países vecinos como Brasil, el Programa 
VISEC, el Programa Carbono Neutral y las Bolsas. 

En abril Celina Gesé participó de la Charla sobre "Deforestación 
Cero - Cómo abordar su trazabilidad y certificación" por plataforma 
zoom. Los acompañará en esta oportunidad Diego Cybulka, General 
Manager de Control Union Argentina.

En junio se participó de una reunión a fin de conversar sobre la 
estrategia y plan de trabajo a implementar de cara a la renovación 
del registro para el Glifosato en la UE, atento su importancia en la 
producción agrícola de nuestro país.

En julio Rodolfo Rossi participó de la reunión informativa virtual por 
consulta pública normativa EU sobre fabricantes de fitosanitarios 
locales.

Acsoja completó la consulta pública que realizó la UE para la 
evaluación de impacto en el marco de una propuesta legislativa 
lanzada para "introducir un mecanismo que prohíba la producción 
y/o la exportación de determinadas sustancias químicas peligrosas 
prohibidas en la UE (con referencia a los anteriores reglamentos), 
a fin de proteger a los países no pertenecientes a la UE de sus 
efectos negativos en la salud humana y el medio ambiente." 

En el mismo mes Rodolfo Rossi participó de la gira de Bayer por 
Europa por el tema del tratamiento del vencimiento de la vigencia 
del glifosato y la cancelación de agroquímicos que son indispensa-
bles para la producción. Se realizaron reuniones con las respectivas 
embajadas argentinas y el representante ante el Parlamento 
Europeo para monitorear los posibles votos favorables de Holanda, 
Bélgica e Italia, claves en el tema por peso propio en la comisión y el 
parlamento.

En octubre se envió una declaración conjunta de productores y 
cadenas de Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay por la renovación 
de la licencia de uso del glifosato en la UE.

En marzo ante la proximidad de la creación de la Coalición Paname-
ricana de Biocombustibles Líquidos, durante la Cumbre Panameri-
cana de Biocombustibles Líquidos en Costa Rica con el objetivo de 
trabajar por la promoción de los biocombustibles, articulando los 
esfuerzos de los diversos actores, Acsoja adhirió al primer Comuni-
cado relativo a la importancia de los Biocombustibles en la descar-
bonización, en el marco de la creación formal de la Coalición 
Panamericana de Biocombustibles Líquidos, durante la Cumbre 
Panamericana de Biocombustibles Líquidos en Costa Rica. Su 
objetivo es trabajar por la promoción de los biocombustibles, 
articulando los esfuerzos de los diversos actores. Inicialmente, 

estará integrado por las principales Cámaras y Asociaciones 
privadas vinculadas a los biocombustibles de las Américas, y 
coordinada técnicamente por el IICA.

En junio Acsoja otorgó auspicio institucional y Luis Zubiza-
rreta asistió a la Conferencia de la Coalición Panamericana 
de Biocombustibles titulada “Oportunidades de los biocom-
bustibles para las Américas”, cuyo eje temático fue el rol 
clave que juegan los biocombustibles en la región y las 
múltiples oportunidades de desarrollo que ofrecen para las 
Américas, tanto en el sector terrestre como en el sector 
aéreo, en el marco de la Transición Energética. Se realizó una 
jornada sobre Bios (Impacto del Cambio Climático en la 
Agricultura- Etanol- Biodiesel- Biocombustibles para 
Aviación SAF y Mercados de Carbono) y una reunión de las 
entidades que forman parte de la coalición que asistieron al 
evento.

En noviembre Rodolfo Rossi participó del evento “Climates 
Talks Argentina: Biodiversidad y Producción – Protección de 
Hábitats” invitado por el Embajador de la República de 
Alemania en Buenos Aires, el Sr. Dieter Lamié y el Director de 
Fundación Silvestre, el Sr. Manuel Jaramillo que se llevó a 
cabo en el Aula Magna de la Facultad de Derecho de la UBA.
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CALIDAD GRANARIA

Temas relacionados con los objetivos de este grupo de trabajo fueron desarrollados con la participación de ACSOJA 
en distintos espacios como ISGA (International Soybean Growers Alliance), CARI.  

• Proteína-se actualiza la información sobre el tema, 
se participa de reuniones. 

• En 2023 se continuó con el trabajo sobre Calidad- 
Aminoácidos. 
En febrero se realizó una reunión para presentar las 
conclusiones finales de la etapa 2 del trabajo y se 
consideró presentar la información en trabajos en el 
WSRC 2023.

En mayo se realizó una presentación del trabajo por 
zoom a CIARA.

En octubre hubo una reunión con el equipo técnico 
para ver avances realización nuevo mapa proteína y 
datos aminoácidos. 

Segunda edición. Se realizó una reunión con el 
equipo técnico conformado por miembros de INTA, 
ACSOJA en la que se analizó la información obtenida 
en la segunda campaña 2021-2022, se intercambia-
ron ideas sobre los criterios para la confección de un 
nuevo mapa proteína, aceite, etc y para la realización 

de nuevos análisis de aminoácidos con las muestras 
obtenidas. Se recolectaron casi 900 muestras de casi 
todas las regiones productivas del país, de manera 
balanceada.

En diciembre se realizó una reunión dónde se evaluó 
el estado del proyecto de Calidad de soja- AA´s, 
distribución espacial de las muestras.

• En agosto ACSOJA participó de una reunión convo-
cada por Coninagro debido al efecto de la sequía, 
porque se estaba notando faltante de semilla de soja 
en la campaña. Un encuentro híbrido informal para 
compartir visiones al respecto.

INTELIGENCIA COMPETITIVA



INNOVACIÓN
A lo largo del 2022 Acsoja fue 
consultada por un proyecto de
investigación en soja financiado por 
la Universidad de Hokkaido en Japón, 
por el que mantuvo reuniones con el 
representante de una empresa de 
consultoría con sede en el Reino 
Unido especializada en tecnología y 
trabajo de políticas. 

En octubre de 2023 se retomó el 
contacto con el Prof. 
Yukihiro Takahashi y Eriko Momota 
su secretario de la Hokkaido University de Japón con el fin de continuar con el intercambio de 
ideas y ver la posibilidad de hacer un acuerdo de colaboración para poder utilizar la tecnología que 
están desarrollando y que podría contribuir a la agricultura.

En noviembre se mantuvo una nueva reunión con el fin de conversar sobre los aspectos técnicos 
del convenio, de la tecnología ofrecida y de la organización del trabajo a realizar y se avanza con los 
procedimientos de permiso de exportación de espectrómetros a su país.

PROPIEDAD
INTELECTUAL
En octubre ACSOJA comenzó 
a tener reuniones con miras a la 
realización de una Jornada de 
Intercambio de Propiedad 
Intelectual para actualizar los 
consensos a los que se 
arribaron en 2016.
A principios de noviembre se 
mantuvo una reunión preparatoria 
de la Jornada de Intercambio que 
se realizó el 22 de noviembre, en 
la que participaron 46 personas, 
representando a más de 23 
entidades de la Cadena, dónde 
se arribó a  9 puntos de 
coincidencia.



Se continua trabajando en la promoción del 
desarrollo de nuevos usos de soja en la 
Argentina, para lo cual se han diseñado 
presentaciones que incluyen, entre otra 
información de interés, una gran gama de 
productos que se pueden producir en base a 
la soja, presentando de esta manera las 
amplias oportunidades y la potencialidad con 
la que cuenta Argentina para desarrollar 
nuevos nichos de mercado. 
Se retomaron las reuniones con la Dirección 
Centro Regional Rosario Universidad de 
Concepción del Uruguay con el fin actualizar 
el trabajo de presencia de soja en alimentos 
de consumo masivo realizado en conjunto 
ACSOJA, UCU y Ciasfe en el 2008 y 2014.

Se mantuvieron reuniones con  la Directora 
del Centro Regional de la UCU on el objetivo 
de revisar el cronograma de tareas operati-
vas y ver que otros trabajos se podrían llevar 
adelante, teniendo en cuenta el convenio.

Se participó de la Capacitación con estudian-
tes de la UCU sobre indicaciones sobre cómo 
se deben leer e interpretar las etiquetas. 

Se constituyó el Comité Evaluador del Concurso 
de Usos y Aplicaciones de la Soja para avanzar 
sobre la definición del trabajo ganador.

Se mantuvieron reuniones por el tema de 
acuicultura y se confeccionó una red de pro-
veedores y posibles inversores para mostrar el 
potencial crecimiento de la actividad. 

Rodolfo Rossi asistió al Foro del Cluster de 
Proteínas Vegetales con el objetivo de poder 
compartir la conformación del Cluster y gene-
rar un debate sobres los objetivos y alcances 
del mismo.

SOJA
Y SUS DERIVADOS

NUEVOS USOS DE LA 



Se han realizado presentaciones institucionales y 
disertaciones en distintas asociaciones, entidades y 
eventos nacionales e internacionales como: Webinar 
organizado por Prosoja; panel “Políticas de Estado para 
la Bioeconomía” Congreso Maizar 2023; panel de Informe 
país en el World Soybean Research Conference 2023; 
charla sobre la Cadena en la Universidad de Lleida – 
Lerida España; charla en el Encuentro de Entidades de 
Soja y Maíz de América del Sur; clase virtual para el 
Posgrado Agronegocios de la Fundación Libertad en el 
módulo de Cadenas, entre otras.

BANCO DE 
GERMOPLASMA

En el marco del convenio firmado entre ACSOJA e INTA 
para fortalecer el crecimiento del Banco se da segui-
miento de las actividades planificadas, como el ingreso 
de muestras de bancos del exterior y las dificultades 
existentes en torno a dichas exportaciones, la realización de multiplicaciones, entre otras. 
En abril se llevó a cabo una reunión para continuar con el seguimiento de las diferentes acciones planteadas 
en relación al desarrollo y fortalecimiento del Banco.

RELACIONES
INSTITUCIONALES

ACSOJA estuvo presente virtualmente y de manera 
presencial en numerosas reuniones, charlas, congresos, 
eventos, cursos y actividades diversas tanto nacionales 
como internacionales representada por los miembros del 
Comité Ejecutivo y su staff.

También participó mediante stands institucionales en 
eventos y otorgando auspicio en diversos congresos y 
seminarios. 

En enero Acsoja recibió la visita de integrantes de la Indiana 
Soybean - Serving Indiana Soybean Farmers compuesta por 
25 representantes.
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Participaciones de
ACSOJA

AUDICIENCIAS

- José Bahillo, Secretario de Agricultura, Ganadería y 
Pesca de la Nación y el Subsecretario Delfo Buchaillot, 
planteó la enorme preocupación por la seca catastrófi-
ca y la necesidad de un cambio de rumbo en las 
políticas. 
- Sr. Miguel Simioni, Presidente de la Bolsa de Comercio 
de Rosario por temas institucionales y financieros.
- Constanza Marmol Onzari de INPROTUR por zoom por 
la postulación del próximo WSRC y se le solicitó apoyo, 
tanto económico como institucional 
- Gabriel Kovacevich, Subsecretario de Promoción y 
Marketing Turístico de la Provincia de Santa Fe por la 
postulación en la WSCR en Sede de Gobierno, Santa Fe 
1950 – Rosario.
- Adrián Ghiglione, Director del ETUR y Alejandra 
Matheus, Subsecretaria del Ente Turístico de Rosario 
por la postulación en el WSRC.

- Patricio Calonge, Agustín Pérez y José Boffi- 
Subsecretaría de Agricultura, para intercambiar 
ideas sobre la producción y perspectivas del cierre 
de campaña.
- Encuentro de productores con Horacio Rodríguez 
Larreta a en Agroactiva. Hubo unas 20 personas del 
sector agropecuario. Entre los presentes varios de la 
zona de Armstrong, CREA, Aapresid, Coninagro, 
ateneos de CRA, y otros productores.
- Martín Redrado y Francisco Resnicoff, equipo de 
Horacio Rodríguez Larreta.
- Alberto Fohrig, el coordinador de todos los equipos 
de gobierno, y con Willy Bernaudo, el facilitador del 
área de agroindustria, equipo de Patricia Bullrich.
- Germán Dibella y Pedro Virgneau, nuevo equipo 
de la Secretaría de Bioeconomía de la Nación.

En mayo Rodolfo Rossi y Celina Gesé participaron de una 
reunión virtual, por el Convenio de Rotterdam. Actualización 
de la agenda internacional en fitosanitarios, convocada desde 
CASAFE para tener un seguimiento de la agenda de temas 
internacionales. En el marco de este proceso, desde CASAFE 
se generaron distintas instancias de interacción con el 
gobierno nacional para acercar información técnica y advertir 
sobre las consecuencias que le traería al desarrollo producti-
vo y económico de nuestro país la incorporación de moléculas 
al listado.

En 2023 Acsoja continuó trabajando en alianza estratégica 
con AACREA, para articular esfuerzos académicos, técnicos e 
institucionales con el fin de desarrollar en conjunto el proyecto 
titulado “Herramientas para la sostenibilidad del cultivo de soja 
en el Gran Chaco Argentino”, en el marco de la Convocatoria del 
Land Innovation Fund con el foco en la mejora de la producción 
del cultivo en un marco sustentable en la región ecológica del 
Chaco. 

En enero se entregó la matriz final para el análisis de estánda-
res que se solicitó a consultores estratégicos para la vincula-
ción de herramientas de autoevaluación de estándares 
ambientales en el marco del proyecto, que fue encargada a 
Sabina Papendiek. 

En abril se realizó una reunión por InbioAgro y por el Manual de 
Biodiversidad.

En mayo se trabajó sobre el "Guion video Crea-ACSOJA" video 
institucional presentando el proyecto que se enviaría a los 
grupos de prensa, redes, etc. También se proyectó armar un 
newsletter bimensual y se llevó a cabo la tercera edición de 
LIF360, un evento online e interactivo sobre los retos y 
oportunidades para la innovación en favor de una cadena de 
suministro de soja sostenible y ‘climate smart’, libre de 
deforestación y conversión de vegetación nativa. Se presenta-
ron los resultados de los proyectos ejecutados por el Fondo, 
los socios seleccionados en la Tercera Ronda de financia-
miento y futuras oportunidades de cooperación. 

En agosto se realizó la presentación del proyecto sustentabili-
dad chaco ACSOJA- CREA- LIF “Innovación y alianzas para la 
producción agropecuaria” en el marco del Congreso de 
Aapresid. Disertantes: C. Quintela (LIF), G. Idigoras (CIARA), 

G. García (AACREA), S. Malizia (Proyungas). Moderador: A. 
O´Donell (Aapresid). En el mismo mes también se presentaron 
algunos avances técnicos.

En julio Rodolfo Rossi participó del evento de presentación de la 
asistencia técnica que el programa AL-INVEST Verde de la Unión 
Europea prestará en conjunto con el Plan Calidad para el apoyo y 
fortalecimiento a los laboratorios nacionales. Durante el mismo, 
las autoridades presentaron los objetivos y lineamientos de la 
acción, y se expuso el plan de trabajo a desarrollar.

En agosto Rodolfo Rossi, Ariel Soso, Angela Orlando y Celina 
Gesé participaron de una reunión virtual solicitada por la 
Subsecretaría de Industria con los consultores contratados por 
AL-INVEST para poder identificar necesidades en las que 
enfocar el relevamiento que están llevando a cabo, en cuanto a 
los laboratorios de calidad de acuerdo a los requerimientos 
nuevos de la UE. El propósito es que los consultores contratados 
por el Ministerio tengan un diálogo para identificar mejor los 
productos actuales y potenciales que se exportan a la UE, como 
la caracterización de los laboratorios nacionales frente a estas 
necesidades.

En octubre representantes de la Federación de Acopiadores 
Armando Casalins y Daniel Asseff, mantuvieron una reunión por 
zoom con Andrés Nichilo y Serena Olivera del programa AL-IN-
VEST Verde de la Unión Europea facilitada por Acsoja. Estos 
encuentros son de carácter técnico con diferentes actores de la 
Cadena en el marco de la asistencia técnica sobre normas de 
calidad, trazabilidad y sustentabilidad que están llevando a cabo.

Durante el 2023 Acsoja siguió de cerca el tema de la normativa 
sobre deforestación de la UE. Acsoja tuvo encuentros con referen-
tes de consultoras de países vecinos como Brasil, el Programa 
VISEC, el Programa Carbono Neutral y las Bolsas. 

En abril Celina Gesé participó de la Charla sobre "Deforestación 
Cero - Cómo abordar su trazabilidad y certificación" por plataforma 
zoom. Los acompañará en esta oportunidad Diego Cybulka, General 
Manager de Control Union Argentina.

En junio se participó de una reunión a fin de conversar sobre la 
estrategia y plan de trabajo a implementar de cara a la renovación 
del registro para el Glifosato en la UE, atento su importancia en la 
producción agrícola de nuestro país.

En julio Rodolfo Rossi participó de la reunión informativa virtual por 
consulta pública normativa EU sobre fabricantes de fitosanitarios 
locales.

Acsoja completó la consulta pública que realizó la UE para la 
evaluación de impacto en el marco de una propuesta legislativa 
lanzada para "introducir un mecanismo que prohíba la producción 
y/o la exportación de determinadas sustancias químicas peligrosas 
prohibidas en la UE (con referencia a los anteriores reglamentos), 
a fin de proteger a los países no pertenecientes a la UE de sus 
efectos negativos en la salud humana y el medio ambiente." 

En el mismo mes Rodolfo Rossi participó de la gira de Bayer por 
Europa por el tema del tratamiento del vencimiento de la vigencia 
del glifosato y la cancelación de agroquímicos que son indispensa-
bles para la producción. Se realizaron reuniones con las respectivas 
embajadas argentinas y el representante ante el Parlamento 
Europeo para monitorear los posibles votos favorables de Holanda, 
Bélgica e Italia, claves en el tema por peso propio en la comisión y el 
parlamento.

En octubre se envió una declaración conjunta de productores y 
cadenas de Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay por la renovación 
de la licencia de uso del glifosato en la UE.

En marzo ante la proximidad de la creación de la Coalición Paname-
ricana de Biocombustibles Líquidos, durante la Cumbre Panameri-
cana de Biocombustibles Líquidos en Costa Rica con el objetivo de 
trabajar por la promoción de los biocombustibles, articulando los 
esfuerzos de los diversos actores, Acsoja adhirió al primer Comuni-
cado relativo a la importancia de los Biocombustibles en la descar-
bonización, en el marco de la creación formal de la Coalición 
Panamericana de Biocombustibles Líquidos, durante la Cumbre 
Panamericana de Biocombustibles Líquidos en Costa Rica. Su 
objetivo es trabajar por la promoción de los biocombustibles, 
articulando los esfuerzos de los diversos actores. Inicialmente, 



Los miembros del Comité Ejecutivo han mantenido reuniones y realizado presentaciones sobre las 
actividades que desarrolla ACSOJA y el plan de Acción, de manera virtual y presencial, ante los 
Directivos de diferentes entidades socias plenarias de la Cadena, con el propósito de fortalecer 
vínculos y difundir las acciones que se llevan adelante.

Se intensifica continuamente la presencia a través de diferentes 
campañas en las redes sociales: X, Facebook, Instagram, Linkedin,
donde cada año se van incrementando las intervenciones apostando a lograr una mayor llegada
y difusión de la Institución.

COMUNICACIÓN INTERNA

COMUNICACIÓN
EXTERNA

Se colabora con 
diferentes y numerosos 

medios otorgando 
entrevistas y divulgando 
información de la cadena 

y el sector. 

Se publicaron 
comunicados sobre 

hechos de importancia 
para la Cadena.

AgroCultura: En marzo 
Acsoja lideró la publicación 
“Piedra libre para la Soja” 

y realizó un video para 
redes para aportar 

contenidos a la campaña. 

La Asociación cumple 
con uno de sus objetivos:

mantener su espacio 
como referente y fuente 

de consulta para los 
temas relacionados con 

la soja, sean éstos, 
técnicos, políticos, 
económicos, etc.

Se realizó por décimo 
sexto año consecutivo 

el Suplemento 
Especial de Soja 

con el Diario La Nación. 
Se participó en las 

reuniones generales
del VAR. 

Se difundieron las
gacetillas de prensa 
de la Red de Buenas 

Prácticas Agropecuarias
y del Consejo Argentino 

Agroindustrial.
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CASAFE para tener un seguimiento de la agenda de temas 
internacionales. En el marco de este proceso, desde CASAFE 
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En enero se entregó la matriz final para el análisis de estánda-
res que se solicitó a consultores estratégicos para la vincula-
ción de herramientas de autoevaluación de estándares 
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las autoridades presentaron los objetivos y lineamientos de la 
acción, y se expuso el plan de trabajo a desarrollar.

En agosto Rodolfo Rossi, Ariel Soso, Angela Orlando y Celina 
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Subsecretaría de Industria con los consultores contratados por 
AL-INVEST para poder identificar necesidades en las que 
enfocar el relevamiento que están llevando a cabo, en cuanto a 
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nuevos de la UE. El propósito es que los consultores contratados 
por el Ministerio tengan un diálogo para identificar mejor los 
productos actuales y potenciales que se exportan a la UE, como 
la caracterización de los laboratorios nacionales frente a estas 
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En octubre representantes de la Federación de Acopiadores 
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encuentros son de carácter técnico con diferentes actores de la 
Cadena en el marco de la asistencia técnica sobre normas de 
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Durante el 2023 Acsoja siguió de cerca el tema de la normativa 
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tes de consultoras de países vecinos como Brasil, el Programa 
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Cero - Cómo abordar su trazabilidad y certificación" por plataforma 
zoom. Los acompañará en esta oportunidad Diego Cybulka, General 
Manager de Control Union Argentina.

En junio se participó de una reunión a fin de conversar sobre la 
estrategia y plan de trabajo a implementar de cara a la renovación 
del registro para el Glifosato en la UE, atento su importancia en la 
producción agrícola de nuestro país.

En julio Rodolfo Rossi participó de la reunión informativa virtual por 
consulta pública normativa EU sobre fabricantes de fitosanitarios 
locales.

Acsoja completó la consulta pública que realizó la UE para la 
evaluación de impacto en el marco de una propuesta legislativa 
lanzada para "introducir un mecanismo que prohíba la producción 
y/o la exportación de determinadas sustancias químicas peligrosas 
prohibidas en la UE (con referencia a los anteriores reglamentos), 
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Europeo para monitorear los posibles votos favorables de Holanda, 
Bélgica e Italia, claves en el tema por peso propio en la comisión y el 
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En octubre se envió una declaración conjunta de productores y 
cadenas de Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay por la renovación 
de la licencia de uso del glifosato en la UE.

En marzo ante la proximidad de la creación de la Coalición Paname-
ricana de Biocombustibles Líquidos, durante la Cumbre Panameri-
cana de Biocombustibles Líquidos en Costa Rica con el objetivo de 
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articulando los esfuerzos de los diversos actores. Inicialmente, 



Durante el 2023 continuó y se incrementó el 
trabajo conjunto y el intercambio de ideas con las 
otras cadenas de cultivos: Argentrigo, Asagir y 
Maizar. Los presidentes de las Asociaciones 
mantuvieron comunicación permanentemente y 
múltiples reuniones presenciales y virtuales con 
el objetivo de tratar temas de interés, manifestar 
opinión y planificar acciones en conjunto. 

En marzo volvió a realizar su tradicional 
Conferencia de Prensa en el marco de Expoagro 
2023, que volvió a realizarse en San Nicolás.

En noviembre, ACSOJA, ARGENTRIGO, ASAGIR Y 
MAIZAR volvieron a realizar de manera presencial 
su tradicional cierre de año. El evento contó con la 
presencia de actores del sector público y privado y 
gran cobertura de prensa. El tradicional discurso 
estuvo a cargo de ASAGIR.

Las 4 Cadenas mantuvieron reuniones virtuales y/o 
presenciales conjuntas con representantes de 
distintas entidades miembros de las cadenas y 
distintos estamentos del gobierno, participaron 
durante el año del Consejo Agroindustrial 
Argentino; así como también, del Programa 
Argentino de Carbono Neutro y Barbechando.



CONSEJO ARGENTINO 
PARA LAS RELACIONES 
INTERNACIONALES

ACSOJA ha participado activamente de la citada iniciativa.

Se realizó una presentación sobre un trabajo de 
GPS sobre “Una nueva visión del desarrollo de 
Argentina en la que la bioeconomía puede jugar 
un rol estratégico”.

Encuentro organizado por GPS junto con 
Canning House y The Paddy Ashdown 
Forum, webinar "Trade Alliances 2023.  
What future for Mercosur?”

Reunión de la mesa de negociaciones 
del CARI con la vicecanciller.

Se compartió un trabajo realizado por 
Martín Piñeiro y Agustín Tejeda sobre los cuatro 
grandes cambios en el contexto internacional y 
la inserción de Argentina.
Se presentaron los avances del Grupo de Trabajo 
sobre Sustentabilidad y Comercio Internacional, 
referidos al Plan de Trabajo sobre Sustentabilidad 
de Sistemas Productivos de ABPU; y de la Mesa 
de Coordinación en Negociaciones Agrícolas 
Internacionales, destacando los temas más
importantes para la próxima COP y la situación 
de la negociación MCS-UE.

Reunión del Foro Institucional GPS 
en la que se realizó una presentación 
del Subsecretario de Mercados de la 
secretaria de Bioeconomía y una 
exposición sobre Biodiversidad. 
Además se comentaron las 
conclusiones de la COP 28 de Dubai.

PARTICIPACIONES PRESENTACIONES



Se participó de reuniones plenarias y se formó 
parte de las comisiones de Género, Educación 
y Políticas Ambientales. 

Se envió y completó una evaluación para 
relevar, sistematizar y cuantificar las visiones 
de los miembros del CAA sobre las medidas 
del Plan Federal Agroindustrial.

Se participó en un Seminario sobre 
Oportunidades para el Desarrollo Federal 
del Consejo Agroindustrial Argentino donde 
se analizaron  la actualidad de la economía de 
nuestro país, los desafíos y las oportunidades 
con las que contamos para un desarrollo 
federal, inclusivo y sustentable.

En mayo se circuló para su análisis una 
primera propuesta del estatuto del CAA para 
constituir al Consejo como una Asociación 
Civil y realizar su respectiva inscripción en 
Inspección General de Justicia. En este 
sentido, ACSOJA realizó aportes al citado 
documento. A la vez se propuso en una 
reunión plenaria modificar el plan de 
reducción de DEX a la soja del documento 
presentado, resolviéndose que el tema sería 
tratado por los equipos técnicos.
 

En noviembre se presentaron los avances 
en la conformación del borrador final del 
estatuto y las propuestas realizadas por las 
4 Cadenas. Las mismas no fueron aceptadas 
por la mayoría en una votación realizada en la 
respectiva reunión plenaria. Se consideró el 
tema en el Consejo Directivo de ACSOJA y 
se resolvió esperar el proyecto definitivo de 
estatuto para decidir qué decisión tomar.



Se asistió a la reunión mensual del CE ABI con 
el objetivo fue enfocarse en la presentación 
de FADA en la Comisión de Agricultura de 
Diputados sobre DEX.

Participación en el Congreso de Políticas 
Públicas para la AgroBioIndustria. 

Se participó en las reuniones presenciales y 
virtulaes de ABI donde se abordaron distintos 
temas comunes a las cuatro cadenas.

Se participó con regularidad de diferentes 
actividades convocadas por Barbechando. 

 
INTERNACIONALES

ENCUENTROS, 
FOROS y GIRAS

Iniciativa oficializada por 10 instituciones 
comprometidas con el desarrollo de un país 
productivo y federal, uniendo visiones para 
lograr una agenda común para desarrollar 
políticas públicas que potencien la agroindustria. 

Temas abordados escuchando todas las voces e 
incidiendo en políticas públicas en el Congreso de 
la Nación : derechos de exportación, mercados, 
seguros, buenas prácticas agropecuarias, 
propiedad intelectual (semillas). 

Se asistió al lanzamiento del primer Congreso de 
Políticas Públicas para la AgroBioIndustria.

Las 4 Cadenas participaron de un encuentro con
la idea de sumarse al Comité Ejecutivo de ABI, 
liderado por Barbechando.

Se realizó un meeting virtual en el que se 
trataron los siguientes temas: 
1) Estado de aceptación de la Edición Génica 
en los mercados de soja. 
2) Situación en la UE sobre plaguicidas para la 
producción de soja. 
3) Regulación sobre deforestación UE. 
4) Plan pos 2020 Convenio sobre la 
Diversidad Biológica (CDB). 
5) Actualización situación productiva países 
miembro 
6) Definición secretaría de ISGA.

Canadá tomó la conducción itinerante  de la secretaría de ISGA por 2 años desde enero del 2023.

En septiembre se realizó una reunión por zoom
con ISGA Mercosur por regulaciones UE.



Se mantuvieron reuniones con la 
Dirección Centro Regional Rosario 
Universidad de Concepción del 
Uruguay con el fin de intercambiar 
ideas sobre la posibilidad de volver 
a actualizar el trabajo de presencia 
de soja en alimentos de consumo 
masivo que se realizó conjuntamente 
entre ACSOJA, UCU y Ciasfe en el 
2008 y 2014.

El objetivo es generar contenidos y piezas sobre la cadena de las sojas orientadas a docen-
tes y niños de nivel primario, orientada al 2 ciclo de educación primaria (4 y 5°) que es donde 
se comienzan a ver contenidos más elaborados y procesos más completos.

DESARROLLO DE TRABAJOS

HABLEMOS DE la

PRESENCIA DE SOJA EN PRODUCTOS 
DE CONSUMO MASIVO
ACTUALIZACIÓN

Se envió una propuesta de 
diseño y se realizó una 
reunión para acordar un 
esquema de difusión.

Se continuó trabajando para 
avanzar en definiciones 
sobre el material propuesto 
para el trabajo. 

Se aprobó la información y el 
convenio propuesto y se acordó 
avanzar con las piezas gráficas
y audiovisuales contempladas 
en el trabajo.



LA CADENA ESTÁ 
PREPARADA FRENTE A 
UN NUEVO MOMENTO 
DE LA SOJA 

La 8º edición del Seminario ACSOJA se llevó a 
cabo el 21 de septiembre en el Auditorio de la 
Bolsa de Comercio de Rosario.

Se realizó la entrega de premios al ganador y 
a las 2 menciones especiales de la 2º edición 
del Concurso “Usos y Aplicaciones de la Soja”.

Para neutralizar las emisiones y hacer de este 
evento uno carbono neutral, se redimieron 16 
BIOCARBON+, los cuales contienen 16 bonos de 
carbono del VCS de Verra a través de la entidad 
certificada Carbon Neutral.

8 paneles
25 disertantes
7 moderadores
+ de 425 asistentes presenciales
683 asistentes en forma virtual

SEMINARIO EN NÚMEROS

23 empresas sponsors
+ de 77 media partners
con gran difusión y 
repercusión en medios 



La propuesta de sponsoreo se realizó en conjunto con la 
del Seminario.

Las charlas fueron subidas al finalizar y se encuentran 
disponibles en el Canal de Youtube de la Cadena de la Soja 
dónde en cada reproducción se pueden ver los sponsors 
que nos acompañaron. 

El Ciclo de Charlas contó con el apoyo de 29 empresas.



La XI edición se llevó a cabo en Austria. Rodolfo Rossi participó en representación de ACSOJA 
y realizó una presentación en el panel de países además de postular a Argentina y Acsoja para 
la próxima edición de la Conferencia.

Durante la Ceremonia de cierre y entrega de premios se anunció que ACSOJA sería la próxima 
organizadora y Argentina la sede del WSRC 2027.

Rodolfo Rossi fue invitado a una reunión del Consejo Directivo de la Bolsa de Comercio de 
Rosario para exponer sobre la postulación del World Soybean Research Conference 2027. 
 

Rosario | Argentina 2027



En 2023, el International Oilseed Producers Dialogue (IOPD), 
tuvo lugar en Argentina y se llevó a cabo en el marco del 

Congreso Aapresid coorganizado por Acsoja. 

Rodolfo Rossi 
disertó en el 

panel de países.



¡Gracias por
acompañarnos!


